
会議名 長浜市指定管理者選定委員会 第１委員会（第５回会議） 

日 時 令和元年１０月４日（金） 

審査対象 虎姫まちづくりセンター等 
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20ページの“ふるさと歴史考の開催”について、虎姫地域には

歴史遺産がたくさんあり、これらを他に発信することも重要で、

学習会を開催するということで、この開催にあたって、長浜城

歴史博物館等、連携を考えている部門、あるいは団体があれば

教えていただきたい。 

長浜城歴史博物館には虎姫地区出身の方がおられ、常に連携を

取っている。例えば、研修に行く際も候補地を挙げていただい

たり、看板の文言作成等にもアドバイスいただいている。 

センターに卓球台があって、学生が利用とのことだが、利用料

はあるのか。 

卓球台は自由に利用いただいている。ラケット等も無料で貸し

出している。 

ロビーや卓球台の利用については、料金は取らないということ

か。 

あくまでも開放スペースとして、無料としている。 

31 ページの自由提案（２）について、“今まで踏み込んでこな

かった防災面や福祉面での事業を展開”と記載があるが、先ほ

ど防災面については、訓練実施等の説明があったが、福祉面で

の事業展開とはどういうこと考えているのか。 

これまでは避難訓練は、虎姫支所や文化ホールがある虎姫いき

がいセンターで実施していた。理由としては、文化ホールに広

い駐車場があるということであった。虎姫まちづくりセンター

が改修されたことにより、駐車場が広くなり、施設もエレベー

ターの設置等、バリアフリー化された。今後はまちづくりセン

ターを活用し、避難訓練を含めた防災面の事業を考えていきた

い。福祉面について、虎姫福祉の会があり、いろんな活動を行

っている。活動は高齢者が対象となっており、今までは、まち

づくりセンターの利用がなく、いきがいセンターを中心に活動

されていた。今回の改修により、まちづくりセンターの利用が

増えると考えている。 

福祉面の事業展開は、施設利用がメインということか。 

虎姫福祉の会での活動は別施設での実施であったため、関わり

がなかったが、今後はまちづくりセンターの利用が期待される

ので、共に活動できるのではないかと考えている。 

28 ページの個人情報の保護について、“文書の保存に関して保
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存期間を決め”とあり、おそらく行政の手続きに従って実施さ

れると思うが、ＵＳＢメモリの利用についてルールを策定とあ

るが、具体的な手法について考えがあれば、説明いただきたい。 

ＵＳＢメモリについては、保管場所は一箇所として個人で保管

しない。持ち出す場合は持出簿をつけて管理する。まずはＵＳ

Ｂメモリの数を把握して不要なものは作らないようにしたいと

考えている。 

さまざまな施設、さまざまな事業で広範囲な事業に取り組まざ

るを得ないことになるが、中心となる事務局の方々とそれぞれ

の利用をされる方々、先ほどおっしゃった以前はつながりのな

かった団体と施設を共用する中で連携が図れるようになったと

のことだが、そういうことは重要なファクターだと思う。少な

いスタッフで非常に広範囲な事業、それぞれスポーツがあった

り、学習会があったり、地域への支援があったり、やろうとす

ることとスタッフの人数的な制約があるので、補助的に支援し

てもらえるような組織づくりが非常に重要だと思うが、どのよ

うに考えているのか。 

おっしゃるとおり、非常に大事だと思っている。地域づくり協

議会が７年間田んぼアート云々の話があったが、発足以来８年

が過ぎ、その間に気楽な交流はしていたが、核となる基地がな

かったので、組織同士のつながりの機会が持てなかった。まず

は、私たちから広く声掛けする中で、早い時期にしっかりと連

携が取れるようにし、活気あるまちづくりセンターになるよう

努力していきたい。 
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虎姫地域は歴史遺産が豊富なところであり、虎姫地域で守って

もらえるような団体が引き受けていただけるとよいと思う。ぜ

ひ、虎姫地域づくり協議会でお願いしたい。 

積極果敢にいろんな取組をされており、地域との結びつきの取

組む姿勢も感じられたので、事業計画書のとおり実施を期待し

たい。 

まちづくりセンターが新しくなったので、最初ということも踏

まえ、地域づくり協議会自体は、まちづくり虎姫というもとも

との団体を持っていたので、十分な力を持っていると思う。 

運営努力、また他の団体と協力しながら、これから頑張ってい

こうということがよくわかったので、お任せしたい。 

虎姫地域には、スーパー等もなくなってしまい、地域のつなが

りのための中核団体となっていただくことを期待してお任せし

たい。 

適当であると思う。さまざまな課題を抱えている地域であると

思うが、昨今、意欲的に取り組んでいることが見て取れる。ま

ちづくり虎姫も従前から指定管理の関わりもあり、十分取り組

んでもらえると思う。意欲的な計画を申請されていることにも

期待したい。 

いろいろと意見が出ましたが、意見を踏まえて、当委員会では

虎姫地域づくり協議会を指定管理者候補として適当と判断して

よろしいか。 

異議なし。 

結論、虎姫地域づくり協議会を指定管理者候補として適当と判

断する。 

 


